

平成 2 6 年

亀山市教育委員会 2 月定例会会議録

亀山市教育委員会 2月定例会会議録

1. 日 時

平成26年2月24日（月）10時00分開会

2. 場 所

亀山市役所本庁舎3階 第3委員会室

3. 出席委員

1番委員	岡 田 香
2番委員	肥 田 岩 男
3番委員	井 上 恭 司
4番委員	伊 藤 ふじ子
5番委員	大 萱 宗 靖

4. 欠席委員

なし

5. 議事参与者

教育次長	石 井 敏 行
教育総務室長（以下総務室長という。）	原 田 和 伸
学校教育室長（以下学校室長という。）	服 部 裕
教育研究副室長（以下研究副室長という。）	渥 美 厚 子
生涯学習室長（以下生涯室長という。）	伊 藤 早 苗
図書館長	鳴 川 隆 久
歴史博物館長（以下歴博館長という。）	亀 山 隆
まちなみ文化財室長（以下まち室長という。）	嶋 村 明 彦
教育総務室主幹（書記）	木 崎 保 光

6. 経過報告

委員長 会議に先立ち、報告事項がある。去る、12月に開催された平成25年亀山市議会定例会において、大萱宗靖氏を教育委員として任命することに同意をいただいた。これを受け、本日市長より教育委員に任命されたので報告させていただく。

それでは、就任にあたりご挨拶をいただきたいと思いますので、よろしく願います。

<大萱委員挨拶>

7. 開会

委員長 ただいまの出席委員は5名であり、定足数に達しているので、2月定例教育委員会を開催する。

8. 議席について

委員長 最初に、委員の改任があったため亀山市教育員会会議規則第6条に基づき議席を決定するため、くじ引きを行いたい。

<くじにて議席番号決定後議席番号順に委員着席>

9. 会議録署名者指名

1番委員(岡田香委員)

10. 前回会議録の承認(1月定例会)

承認

11. 教育長報告

教育長 教育長報告の主なものを「平成26年2月定例会教育長報告」に基づき報告。

1月24日亀山南小学校バルーン体験を実施したので視察した。27日、28日教育委員の学校訪問を実施、今年度の成果を見ていただいた。29日は、川崎小学校設計者選定委員会を開催し、市長から委嘱していただいた。30日は、B&G全国サミッ

トに市長の代理として出席した。

2月1日、多門櫓で文化財防火デー消防訓練を行った。3日は亀山高校前交差点信号設置記念式典を実施、歩車分離式信号機が設置された。4日、7日は、教育委員の幼稚園訪問を実施、6日は、第3回県スポーツ審議会に出席、教育長の充て職で今回から出席し、県のスポーツ推進条例の作成の論議がされている。9日は、K I F A M I G Oふれあいひろばに出席し、その後、三重県知事表彰祝賀会に出席した。功労者として上田氏と小坂氏が表彰された。15日は、総合型スポーツクラブ設立総会に出席した。旧亀山地区を中心としたスポーツクラブを設立するということであった。20日は、市町教育長会議に出席。来年度の当初予算の事、組織改正の概要などの報告があった。21日は、東京で平成25年度のキャリア教育優良教育委員会、学校及びPTA団体等文部科学大臣表彰式が行われ、出席した。22日は、亀山東小学校50周年記念イベント出席、昼からは生涯学習フェスティバルに出席した。

以上、報告する。

委員長 教育長報告について、質問を求める。

井上委員 1月31日の臨時校長会と2月14日の教育民生委員会協議会の主な内容を教えてほしい。

教育長 1月31日の臨時校長会については、例年にはないことで、4月1日から教職員の働き方について内容が変わるのでその件と関わって、学校長と話し合いの場を持った。2月14日の教育民生委員会協議会の内容は、定例会の後の協議会で説明する。

(ほかに質問はなく、教育長報告を終わる。)

12. 議事

委員長 それでは、議事に入ります。

本日は、議案が1件です。

はじめに議案第6号「平成26年度全国学力・学習状況調査の結果公表について」説明を求める。

教育次長 平成26年度全国学力・学習状況調査の結果公表について、委員会の議決を求める。

(詳細については、研究副室長説明)

委員長

議案第6号について、質問を求める。

井上委員

1点目、「学校と調整を図る」については、学校間比較もあり得るので、慎重に行ってほしい。2点目、公表について、学校長の反応はどうか。

研究副室長

まず、1点目については、学校間で比較されないように慎重に行います。2点目の学校長の反応については、まだ、把握していないので、把握しながら進めていきます。

(ほかに質問はなく、議案第6号は可決される。)

13. 協議事項

委員長

協議事項1「亀山市立幼稚園保育料徴収条例の一部を改正する条例について」説明を求める。

(担当室長説明)

委員長

「亀山市立幼稚園保育料徴収条例の一部を改正する条例について」意見を求める。

(質問はなく、協議を終わる。)

委員長

協議事項2「亀山市社会教育委員条例の一部を改正する条例について」説明を求める。

(担当室長説明)

委員長

「亀山市社会教育委員条例の一部を改正する条例について」意見を求める。

井上委員

委員の委嘱で(1)から(4)まで挙げてあるが、学校教育の関係者が最初に来るものなのか。委員の定数は、10人以内となっているが、現在何人いるのか。今後は何人になるのか。

生涯室長

現在の委員は、7人です。今後もこの数の予定です。順番については、参酌にした省令の順番となっています。

(ほかに質問はなく、協議を終わる。)

委員長

協議事項3「亀山市青少年問題協議会条例の一部を改正する条例について」説明を求める。

(担当室長説明)

- 委員長 「亀山市青少年問題協議会条例の一部を改正する条例について」意見を求める。
- 井上委員 委員の数は、現在何人いるのか。改正された後の委員の数は、何人を想定しているのか。
- 生涯室長 現在は、11名の委員です。そこから、市長、議長、県議が入らないことから8名となりますが、学識経験者として、案ですが社会教育委員長に入ってください、9名でと考えています。
(ほかに質問はなく、協議を終わる。)
- 委員長 協議事項4「平成25年度小中学校卒業式及び幼稚園卒園式告辞について」説明を求める。
- 総務室長 書記の朗読をもって説明にかえさせていただく。
(書記告辞朗読)
- 大萱委員 中学校の告辞ですが、1998年の長野オリンピックのジャンプのことが書かれているが、今の中学生が生まれているかいないかの時のことで、ソチオリンピックでもいろいろなエピソードがあったので、そういう内容のほうが良いのでは。
- 井上委員 本文32行のうち、長野オリンピックの内容で12行も使用している。メダルを取るために、危険を冒して2回目を行ったというエピソードは、やめたほうが良い。言いたいことは、自分を支えてくれる人がいることに感謝の気持ちを持ちなさいということだ。自分を見守ってくれている人、自分を理解してくれている人、存在を認めてくれている人を実感するということを言いたいのだと思うが、この件について、具体的な記述がされていない。それと「一つひとつの出来事の裏側に」とか「陽の当たらない役割をしても」という文言は如何なものか。変えていただきたい。
- 研究副室長 自分を見守ってくれている人、自分を理解してくれている人、存在を認めてくれている人がいるという内容のことを書かせていただきます。再考させていただきます。
- 井上委員 オリンピックでなくても良いと思う。オリンピックのことだと他の方とバッティングすると思う。例えば、キャリア教育の優良表彰があったことを書くのも1つと思う。よろしく願います。
- 委員長 では、再考をお願いします。

井上委員 幼稚園の告辞についてですが、「幼稚園・小学校の教職員双方が連携を取り合い」とあるが、昨年までにはなかった。研究室が行っている保幼小中の連携の成果に自信が表れており、良いと思う。

(ほかに質問はなく、協議を終わる。)

委員長 協議事項5「平成25年度教育費3月補正予算について」説明を求める。

(次長提案説明・担当室長説明)

井上委員 歳出の減額のトータルはいくらか。新年度の予算は、厳しくなっているのか。

総務室長 今回、減額しているのは明らかに不必要となったものです。予算が厳しいこととは別です。

井上委員 来年度の予算規模は、今年度の予算規模より少ない。そこがベースとならざるを得ない厳しさがあるのか。つまり教育予算は、厳しくなりつつあるのかを聞きたい。

教育長 予算については、何パーセント削減となっており、工夫しながらやっている。

井上委員 事業の廃止や縮小という厳しい状況にあるのか。

教育次長 そこまでの厳しいものではないと思います。事業結果を分析して、新年度を積算し、予算を計上しています。減額の総額は、約7,700万円です。

委員長 何が多いのか。

教育次長 学校整備事業関係です。入札差金などです。

(ほかに質問はなく、協議を終わる。)

14. 報告事項

委員長 報告事項1「市内小中学校における体罰・いじめに関する事案報告について」説明を求める。

(学校室長・研究副室長説明)

井上委員 体罰の事案だが、学年と性別を教えてください。

学校室長 2年生の男子生徒3名です。

井上委員 当事者以外の2名の生徒の動きは掴んでいるか。

- 学校室長 当事者の生徒がもみ合いになった時に、はやし立てるような言動もあったと聞いています。教諭については、経験の浅い教諭であり、生徒からの信頼を得ていれば、起こらなかったのではないかということも思いますので、一層スキルアップするよう指導に努めていきます。
- 委員長 当事者の教諭は、担任か生徒指導の教諭なのか。
- 学校室長 担任でも生徒指導でもありません。休み時間に生徒が携帯電話を持っているのを見かけ、注意をしたということです。
- 大萱委員 理解を得ているとあるが、携帯電話を持って来てはいけないということの理解を得ているのか。
- 学校室長 保護者の方が学校へ来られ、学校から事情を説明したところ、自分の子どもが携帯電話を持参したことが悪いといわれてみえます。そういう姿勢でしたので理解を得られたと考えています。
- 井上委員 当事者以外の生徒等の動きがわからない。当事者以外もこのことから学ばなければいけない。
- 学校室長 学校からの報告書は、もっと詳細に書かれています。ここでの報告は概要のみ行っています。
(ほかに意見はなく、報告を終わる。)
- 委員長 報告事項2「寄附受納について」説明を求める。
(総務室長説明)
(意見はなく、報告を終わる。)
- 委員長 工事及び委託事業の発注状況の説明をお願いします。
(歴博館長から工事及び委託の発注状況を報告する。)
(意見はなく、報告を終わる。)
- 委員長 教育委員会行事報告及び予定表について説明を求める。
(総務室長、学校室長、研究副室長、生涯室長、図書館長、まち室長、歴博館長から教育委員会行事報告及び予定表について報告する。)
(質問はなく、報告を終わる。)

15. その他

委員長 その他の項について、「亀山市立図書館雑誌スポンサー制度について」の説明を求める。

 (生涯室長説明)

岡田委員 スポンサー制度は、あちこちの図書館でやっているが、メリットが強調され、デメリットがあまり言われていない。スポンサーをとったが、続かない状況をよく聞く。スポンサーの獲得などは、どのように考えているのか。

図書館長 雑誌の数は、71種あり、そのうち初年度は10社ほどを考えています。

生涯室長 菰野町に聞いたところ、スポンサーは待っていても来ないとのことなので、お願いに何う必要があると考えています。

岡田委員 スポンサー側にメリットがあまり発生しないので心配する。

井上委員 新規事業で負担になるのでは。先程の補正で、7000万も余るのであれば、そこから図書の購入に充てれば良いのと思う。

教育長 議会で提案があったのと削減の工夫ということで取り組みます。

岡田委員 お金も大事と思うが、数ではなく魅力的な図書館を造ることが基本的な目的と思う。魅力的な図書館にする努力をしていただきたい。

委員長 第2回臨時会の開催日は、2月28日金曜日14時からとする。3月定例会の開催日は、3月28日金曜日からとする。

16. 閉会

12時15分